



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 4	

TRD: 100-02

ACTA No. 147 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del tres (03) de noviembre de dos mil veintitrés (2023) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca para realizar junta ordinaria del año 2023. La Presidencia el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. Las funciones de Secretario General y Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) ACOSTA RAMIREZ ALBEIRO
- 2) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 3) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 4) CASTILLO PABON HORACIO
- 5) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 6) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 7) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 8) HENAO GARCIA WILLIAM
- 9) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 10) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 11) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 12) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 13) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 14) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Aprobación del acta No. 146 del 02 de noviembre de 2023
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Proposiciones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Aprobación del acta No. 146 del 02 de noviembre de 2023. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

El presidente dice: donde está parado el IDEAM, que había dicho que el fenómeno del niño, que iba a haber verano, que se le iba a cocinar el cerebro a los colombianos del calor, y resulta y pasa que estas lloviendo más que nunca, no se sabe quién dice más mentiras, si el gobierno de Petro o el IDEAM, a quien creerle, alguien me decía ayer a raíz de lo que yo dije de lo que les va a corresponder a cada uno de los concejales electos para el año entrante, que no, que el señor que había sacado no sé cuántos votos tenían que darle media administración, que equivocados están, puede haber sacado 10 mil votos y lo mismo que le toca al que sacó la más mínima cuantía para ser concejal, en este caso William Jaramillo, es igual, dura es la ley pero es la ley, y a raíz de eso el próximo año, esos que

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

están ahora, que se pavonean como pavos en muchos directorios, van a odiar a quien eligieron, y lo van a odiar porque no va a haber cama para tanta gente a pesar de haber ganado, esa es la triste realidad, y como les digo el que haya sacado 10 mil votos y el que haya sacado 500 votos o 600 votos como Jaramillo, serán medidos con el mismo racero, y el otro año, yo creo que ya deben de estar pensando a raíz de lo que yo he dicho porque yo digo es la realidad, la verdad, ya deben estar pensando cómo se van a reorganizar todos los que no van a caber en la cama para iniciar emprendimientos, y los emprendimientos están jodidos porque ayer que pasaba por Cali concejales, me quede aterrado de la cantidad de negocios cerrados, locales para alquilar otros para vender, negocios cerrando, porque la economía va de mal en peor, la industria está mal, ósea que no va a haber generación de empleo y la situación va a estar difícil, y quiera o no quiera el próximo alcalde tiene que amarrarse el cinturón y no puede convertir al municipio en el mayor empleador, porque es que los municipios, las gobernaciones y el Estado no está hecho para generar empleo, está es hecho para generar oportunidad a toda la comunidad, porque no se puede seguir gastando el presupuesto en burocracia, la necesaria sí, entonces de modo que el que me decía ayer que no sé qué, se equivocó de cabo a rabo, el otro año a muchos honorables los van a odiar, o no Albeiro, es la triste realidad, al fin y al cabo es empresario, tiene su empresa, Chapa tampoco tiene problema, un tipo duro como hincha del américa.

Tiene la palabra del concejal Giovanni Escobar: es importante que tengamos en cuenta algo que está sucediendo con los amigos de Guabinas especialmente los barrios o los conjuntos que quedan cerca al barrio San Jorge, en días como hoy que es un día de lluvia los vecinos de este sector que no tienen carro la pasa muy mal porque tienen que salir hasta la carretera vieja a coger buseta, transporte público y desafortunadamente pues son varios metros, es casi 800, casi un kilómetro y cuando llegan al sitio donde tienen de esperar la buseta pues las condiciones no son las mejores, sí le quiero pedir a la doctora Ingrid que nos cuente si hay posibilidad o qué se ha hecho para lograr que las busetas de empresa de servicio público del municipio, ya sean las intermunicipales o las municipales puedan tener una ruta de acceso a Guabinas, a este Guabinas que le digo donde está Cereté pero donde están esta parte cerca al barrio San Jorge, sería muy importante ya que estamos hablando que en ese sector hay casi 2000 apartamentos donde hoy día viven cerca de 8000 personas y pues va a crecer muchísimo más, entonces buscando el mejoramiento de su calidad de vida creo que es importante señor presidente que esta gestión que se pueda hacer para el tema del transporte público para estas personas es importante, de igual manera pues sí les quiero decir a ellos que se van a beneficiar mucho, yo creo que una promesa de la nueva gobernadora de la Dra. Dilian Francisca tiene que ver con la ampliación de la vía Dapa, las Américas en doble vía, esto serviría para que se mejoren obviamente los paraderos y todo eso, entonces ahí queda la invitación para que la doctora Ingrid nos ayude con esa gestión.

Tiene la palabra el Concejal Albeiro Acosta: pues primero presidente lo que usted dice es cierto yo, como empresario pues no logré una curul, pero hay que seguir trabajando por la comunidad, nos hemos lanzado varias veces y siempre hemos superado los mil votos, pero no han dado suficiente en unas oportunidades para llegar a ser concejal, pero hay que seguir trabajando, pero también yo quiero admirar el caso del médico Fernando David Murgueitio que hablamos ayer con usted presidente, que estuvo 4 años aquí en oposición y la pregunta es, será que va a haber oposición para los próximos años, será que el partido del presidente va a tener su oposición aquí o se va a negociar su curul, será que sí va a tener los pantalones para representar a esos 14,000 yumboños que votaron por él, porque le cuento una cosa si no es así ahí se nota que se trabaja en un proceso político solo por un interés, si uno gana se la echó como dice el cuento, lo dice el muchacho y si perdió se va a perder, yo pienso que la responsabilidad con la comunidad no es solamente llegar uno a la curul, sino trabajar si uno no llega, como lo ha hecho el doctor Murgueitio que fue candidato a la alcaldía, cómo lo han hecho muchos de los compañeros que están aquí, pero no aceptar una curul uno ahora, negociarla e irse, dejar sin representación a la comunidad le cuento que es un acto típico de un Pacto Histórico de resto empaque y vámonos porque se necesita también que haya oposición para que los gobiernos funcionen, eso yo le decía ayer al presidente, será que van a aceptar la curul o no la van a aceptar, será que se van a ir, porque en eso sí hay que ser respetuosos y yo admiro mucho al médico Fernando David Murgueitio, 4 años aquí estuvo en oposición, siendo medico se pudo haber ido para otro lado y no había problema, como dicen los muchachos en la calle,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 4	

TRD: 100-02

4 años chupando guante, pero ahí estuvo parado apoyando lo que tenía que apoyar y negándose a lo que tenía que negarse, pero si ahora en enero no vemos oposición aquí le cuento una cosa que realmente un porcentaje de la comunidad va a quedar muy decepcionada, no lo digo porque yo sea de izquierda, siempre he sido derecha y siempre seré de derecha, jamás de izquierda, pero se necesita que haya una responsabilidad con esos yumbeños que votaron por ese lado de la política, lado que yo nunca he participado y no he compartido, pero se necesita eso entonces vamos a ver qué va a pasar ahora en enero para las posesiones de los concejales.

El presidente dice: yo creo que usted ha dicho algo cierto, que el médico lleva la política en la sangre, no hay que desconocer, el médico es una persona inteligente, aguerrida, echada pa delante, le gusta la política, y es de la misma línea de nosotros Albeiro, y el médico se aguantó los 4 años aquí defendiendo sus electores, dándoles la cara y yo no creo así el señor Ronald Mayorga aceptara, que aguante los cuatro años aquí, nadie va a tener el coraje del médico para quedarse aquí, al César lo que es del César, estoy de acuerdo con usted, no solamente es coraje, es civismo, es responsabilidad, patriotismo, es demostrar respeto por la gente que votó por él, de modo que no le puede pedir peras al olmo, porque es que eso no es de ahorita, mire el caso del señor Bolívar en Bogotá, en el Senado, que no le servía porque lo que ganaba allí no le servía para nada y se fue y ya después volvió como candidato a la alcaldía y ya la gente no le creyó, el médico hacia el futuro va a tener credibilidad ante la comunidad por el respeto, no solamente porque lo eligió, sino por todo el pueblo yumbeño.

También quiero traer a colación algo, y vuelvo a traer recuerda médico que yo alguna vez le pasé a usted un oficio donde yo le decía, y no lo digo ahora, que yo no estaba de acuerdo en la forma en que se hacía la política en el municipio de Yumbo y que se hiciera una reforma administrativa que creo que usted la dejó caminando y no pasó nada, porque es que la política en Yumbo no puede seguir así, que no van a decir que lo dije ahora, lo dije y aquí está el médico que no me deja mentir, que había que cambiar la forma de hacer política, que había que hacer una reforma administrativa para mirar en verdad qué personal necesita el municipio, en qué dependencia y está demostrado, escúchenme bien, que tener una burocracia abundante no le garantiza curul a nadie, porque aquí hay más de uno empeñado y eso no garantiza hacia el futuro una democracia limpia, entonces de modo que hay que comenzar a depurar la democracia en el municipio de Yumbo, y ojo para que no vayan a salir a hablar M mucha gente, no lo digo ahora, lo dije cuando el médico estaba, y el implementó, dejó las bases, pero no se puso en práctica esa situación, es que yo recuerdo en la época en que su papa hacia política, Fernando porque su abuelo nunca, él fue contralor, fue funcionario pero nunca se lanzó al concejo, ah fue concejal también, y en esa época aquí a un concejal le entregaban 20, 25 puestos, habían líderes de verdad, y no nos metamos mentiras, en los directorios hay un poco de parásitos que no quieren sino vivir a costillas de los más bobos, de los que si trabajan, entonces yo creo que todos debemos hacer un alto en el camino, los que vivimos apoyando la democracia de diferentes maneras, que hay que mirar qué pasará mañana si se sigue en esa tónica de empeñarle hasta el alma al diablo para llegar al concejo y ya dije, así llegue un candidato de aquí a mañana a sacar 20,000 votos para el concejo con el mismo gotero que le dan a los otros le van a dar a él también o le van a dar a ella también y como les digo, el otro año muchos de los que ganaron y que creen que se van a pasear, inclusive gente que son funcionarios hoy el otro año se quedan por fuera, así hayan ganado, dura es la ley pero es la ley, pero es la realidad y lo estoy diciendo ahora para que no van a decir que esto y lo otro, que por aquí por allá y yo espero que la gente entienda que no se puede seguir empeñando el presupuesto para hacer política cada 4 años, médico de todas maneras yo quiero decirle algo, hemos pasado aquí infinidad de debates, de polémicas, pero lo que le digo nada de eso ha sido personal, política, pero mis respetos por usted porque fue usted un caballero de la política quedándose los 4 años sin necesidad.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 4

TRD: 100-02

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:40 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 07 de noviembre del 2023, a partir de las 15:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA
Técnico

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co